



Fin de la dernière réunion du Saint Synode de l'Église orthodoxe russe pour l'année 2013

Les 25 et 26 décembre 2013, le Saint Synode de l'Église orthodoxe russe a tenu sa dernière réunion de l'année 2013 à la résidence patriarcale et synodale du monastère Saint-Daniel.

Les membres du Synode ont agréé la demande de retraite du métropolite Philarète de Minsk et de Sloutsk qui a atteint l'âge de 75 ans. Le Saint Synode a exprimé sa chaleureuse gratitude à Mgr Philarète, titulaire du siège biélorusse pendant 35 années marquées par de remarquables réalisations ecclésiastiques. Mgr Philarète est nommé exarque patriarcal honoraire de toute la Biélorussie et conserve le droit de participer aux travaux du Saint Synode ainsi qu'une place honoraire dans le protocole des offices liturgiques et des cérémonies officielles.

Son Éminence le métropolite Paul de Riazan est désignée nouvel ordinaire de Minsk et de Sloutsk, exarque patriarcal de toute la Biélorussie.

Le Patriarche Cyrille a exprimé sa profonde reconnaissance personnelle au métropolite Philarète et, en signe de respect pour les longues années de labeur de Son Éminence pour le bien de l'Église orthodoxe russe, lui a offert sa propre *panaguia*.

Le Saint Synode a décrété l'érection d'une métropole de Voronej (comprenant les diocèses de Voronej, de Borissoglebsk et de Rossoch) et d'une métropole d'Oudmourtie (comprenant les diocèses d'Ijevsk, de Glazov et de Sarapoul). Il a pris également plusieurs décisions concernant les cadres de différents diocèses et monastères.

Le Synode a approuvé la nouvelle composition de la Commission synodale biblique et théologique et décrété la création d'un Centre de coordination pour le développement des sciences théologiques dans l'Église orthodoxe russe dépendant de la Commission synodale. Le synode a approuvé les travaux de la VII Conférence théologique internationale de l'Église orthodoxe russe « Les sciences bibliques et la tradition de l'Église », constatant la nécessité de poursuivre les travaux de traduction de la Sainte Bible

dans la langue des fidèles dont l'Église orthodoxe russe a la charge. Réaffirmant l'importance du projet d'édition de la Bible slavonne, le Synode a souligné que la Commission synodale biblique et théologique serait chargée de veiller tout spécialement aux travaux de recherche et de traduction des Saintes Écritures.

Le Synode a également abordé la question de l'activité internationale de l'Église orthodoxe russe et le thème des relations interorthodoxes. Le Synode a exprimé « sa sérieuse préoccupation devant les poursuites et persécutions de la population chrétienne de nombreux pays du Moyen Orient et d'Afrique du Nord, s'accompagnant d'assassinats, de prises d'otages, d'incendies d'églises et de maisons, de menaces et de provocations à renier sa religion ». Il a reconnu la nécessité de « continuer les actions engagées pour attirer l'attention de la communauté internationale sur la situation tragique des chrétiens du Moyen Orient et d'Afrique du Nord, pour contribuer à une régulation pacifique des conflits par le dialogue interreligieux et interethnique ».

Le Synode a approuvé les rites d'offices à sainte Sophie de Sloutsk et à saint Vladislav le Serbe. D'autres offices ont également été approuvés.

Au cours de la réunion, plusieurs documents ont été adoptés, parmi lesquels :

- « Déclaration du Saint Synode de l'Église orthodoxe russe sur les événements en Ukraine »
- « Message pour le 700^e anniversaire de la naissance de saint Serge de Radonège »
- « Position du Patriarcat de Moscou sur la question de la primauté dans l'Église universelle »
- « Du baptême des enfants nés de mères porteuses »
- « Règlement sur les aumôniers militaires de l'Église orthodoxe russe en Fédération de Russie ».

Cinq évêques ont été invités à participer à la session d'été (mars-août) du Saint Synode pour l'année 2014.